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Protokoll der StuKo-Sitzung vom 07. Januar 2019               [bestätigt am 13.05.2019] 

Ort:   StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar 

Sitzungsleitung:  [Paul Müting] 

Protokoll:  [Simone Braun] 

Aufgabenprotokoll: [Till Uhde] 

 

[Paul Müting] eröffnet die Sitzung um 19.07 Uhr und begrüßt alle anwesenden Gäste und StuKoten.  

TOP 0 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

TOP 0.1 Neue Delegierte/Mitglieder  

Es sind keine neuen Delegierten zu bestätigen.  

 

TOP 0.2 Beschlussfähigkeit  

Zu Beginn der Sitzung sind 10 von 14 StuKoten anwesend, alle Fakultäten sind 

vertreten, der StuKo ist beschlussfähig.  

Alle Fakultäten sind vertreten, 10 der 

14 StuKoten sind anwesend, Be-

schlussfähigkeit ist gegeben 

 

TOP 0.3 Tagesordnung  

[Jolande Kirschbaum] bittet um Vorziehen des TOP 2.9 Bericht aus der AG B100. 

Des Weiteren wird die TO um TOP 2.10 Bericht aus der AG Digitalisierung -> [Till 

Uhde] ergänzt. 

 

 

TOP 1 Vorstellung und Wahl von Referenten und Delegierten 

  

Es sind keine neuen Personalien zu bestätigen.  
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TOP 2 Berichte der Referenten, Delegierten, Beauftragten 

TOP 2.1       Bericht aus dem Senat, Sitzung vom 05.12.2018 -> [Janna Bülow] 

[Janna] berichtet aus der Senatssitzung vom 05. Dezember 2018.  

Der STEP wurde beim Ministerium eingereicht, nun wartet man hier auf Rück-

meldung. 

Der Basiswert für Studierende, die ihr Studium innerhalb der Regelstudienzeit 

absolvieren werden, liegt für das Jahr 2020 bei 2.400. 

Die Bauhaus-Gastprofessorin [Patricia Espinosa] hält am kommenden Mitt-

woch den 09.01.2019 ihren Vortrag, der StuKo wird gebeten, dies nochmal 

über seine Kanäle zu streuen.  

[Hr. Speitkamp] ist neuer Vorsitzender des Verwaltungsrates des Studieren-

denwerk Thüringen, aus den Reihen der Weimarer Studierendenschaft gibt es 

nur sehr wenige Vertreter, ein Großteil der studentischen Vertreter wird durch 

die TU Ilmenau gestellt. 

[Prof. Wapnek] wurde als Präsident der Uni Erfurt bestätigt. 

[Georg Hedderich] gibt die Vertrauensposition der Schwerbehindertenvertre-

tung an [Martin Ahner] ab. 

Das Rebrush der Uni-Website findet erst in diesem Jahr statt. 

[Fr. Emes] hat bekannt gegeben, dass im Dezernat Internationale Beziehungen 

drei Hilfskräfte gefördert werden können. 

Im Rahmen einer Personalversammlung hat [Hr. Henrici] die künftigen Umbau-

maßnahmen an der Uni vorgestellt. 

Die Grundordnung wurde in der dritten Lesung beschlossen, sie ist für alle Be-

teiligten zufriedenstellend. 

Im Rahmen des Tenure-Track-Programmes des Landes Thüringen wurden An-

träge für acht Professuren gestellt, es kann jedoch keine genaue Aussage dar-

über getroffen werden, wie viele davon in welchen Fakultäten bewilligt werden, 

da die Stellen nicht definiert sind. 

Alle zur Beschlussfassung stehenden Prüfungsordnungen der Fakultät B wur-

den bestätigt. Beim Studiengang Digital Engineering wurde der NC angehoben 

sowie ein Auswahlgespräch in die Auswahlkriterien integriert. 

 

Rückmeldung zum STEP aus dem 

Ministerium wird erwartet. 

 

Vortrag der Bauhaus-Gastprofesso-

rin am 09.01.2019 über alle StuKo-

Kanäle bewerben 

 

Neuer Vorsitzender des Verwaltungs-

rats des StuWe -> [Prof. Speitkamp] 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Grundordnung wurde in Dritter 

Lesung beschlossen 

Anträge für acht Professuren im rah-

men des Tenure Track- Programmes 

gestellt 

 

[Mathilde Biard] betritt den Raum. 
19.23 Uhr 

 

TOP 2.9           Bericht aus der AG B100 -> [Jolande Kirschbaum]  

[Jolande] berichtet aus dem letzten Treffen der B100 AG vom 18.12.2018.   
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Von Mai bis September kommenden Jahres soll die Lücke wiederaufgebaut wer-

den. Alle Bauteile sind vom letzten Aufbau noch vorhanden. Derzeit wird dar-

über nachgedacht, die Lücke um eine Ausstellungs- und Programmfläche zu er-

weitern. 

Das Thema für die Summaery „Gib mir ein B“ wurde gut angenommen. 

Es wird eine neue Arbeitsgruppe zu Achtsamkeit im Arbeitsleben gegründet.  

Die Bauhaus-Uni wird in diesem Jahr nicht an der Leipziger Buchmesse teilneh-

men, da sich dies für die Uni nicht rentiert, eventuell wird aber der Lucia-Verlag 

teilnehmen. 

[Jolande] teilt der Runde noch mit, dass sich ihr Studium langsam dem Ende 

neigt und ihre Stelle als studentische Vertretung ausgeschrieben werden sollte. 

Wiederaufbau der „Lücke“ von Mai-

September 

 

Theman für die Summaery wurde 

gut angenommen 

 

 

Ausschreibung der Stelle der studen-

tischen Vertretung im AS Studium & 

Lehre für A & U 

 

TOP 2.2            Bericht aus dem Netzwerktreffen der Internationals -> [Mathilde Biard] 

[Mathilde] berichtet aus dem Internationalen Netzwerktreffen im November. 

Hieran nahmen alle Gremien teil, die etwas mit internationalen Studierenden 

zu tun haben.  

Es wurde viel über Wohnungsprobleme geredet. Durch den Wegfall des Langen 

Jakob als Unterkunft war die Wohnungssituation für Internationals sehr ange-

spannt. Das Studierendenwerk hatte sich bemüht, vermehrt private Vermieter 

zu generieren. Dies muss zukünftig besser organisiert werden, da man diese 

Herausforderung noch bis zur Fertigstellung des Langen Jakob bewerkstelligen 

muss. Im Frühjahr 2019 soll hierzu ein weiteres Treffen mit allen Beteiligten er-

folgen. Man möchte zudem die Weimarer Einwohner für die Problematik sensi-

bilisieren und die Studierenden sollen bereits bei ihrer Bewerbung über die an-

gespannte Wohnsituation hier informiert werden. 

Aus der Runde wird angesprochen, dass der Informationsfluss über die Anzahl 

der Bewerber verbessert werden sollte. Zudem liegt die Information vor, dass 

die Weimarer Wohnstätte über Wohnungen verfügt, die von internationalen 

Studierenden nicht angemietet wurden. Hier steht die Frage im Raum, warum 

die Wohnungen für Internationals nicht in Frage kommen. [Mathilde] merkt an, 

dass viele mit den Formalia wie Stromversorgung, Mietverträge, sowie Aufent-

haltsgenehmigungen überfordert sein könnten. Hier wäre die Unterstützung 

der Studierenden willkommen. [Mathilde] wird sich bis zur nächsten Sitzung 

des HSB bei den internationalen Studierenden nach den Hinderungsgründen 

bei der Anmietung von Wohnungen der Weimarer Wohnstätte erkundigen und 

diese an [Konrad] weiterleiten. 

Ein weiteres Thema, das besprochen wurde, war die Situation des Sprachen-

zentrums. Es gibt viele Studierende, die Deutsch lernen möchten und aufgrund 

der eingeschränkten Kapazitäten des Sprachenzentrums keinen Platz bekom-

men. Hier ist die Reaktion seitens der Uni verhalten.  

 

 

Thema war hauptsächlich: Woh-

nungssituation für Internationals 

Vermehrt Generierung privater Ver-

mieter, Sensibilisierung der Weima-

rer Bürger für die Wohnraumsitua-

tion 

Weiteres Treffen mit allen Beteiligten 

im Frühjahr 2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

Situation des Sprachenzentrums ver-

besserungswürdig, keine ausreichen-

den Kapazitäten für Deutschkurse 

für Internationals vorhanden 
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TOP 8  Sonstiges - vorgezogen 

[Jolande Kirschbaum] verlässt den Raum. 
19.50 Uhr 

 

[Janna Bülow] verlässt den Raum. 
19.50 Uhr 

 

[Till Uhde] verlässt den Raum. 
19.51 Uhr, 9 Stimmbe-

rechtigte 

 

TOP 8.2           Bauhaus Internationals – Verbesserung der Zusammenarbeit 

Seitens des StuKo und seitens der Bauhaus.Internationals wird eine engere Zu-

sammenarbeit gewünscht. Zum besseren Austausch wird beiderseits eine bes-

sere Kommunikation angestrebt. 

Das Referat hat in diesem Semester viele neue Mitglieder gewonnen, alle Fakul-

täten sind vertreten wie auch die HfM. Es können vielfältige Aktivitäten angebo-

ten werden, jede Woche findet das Sprachen-Café statt, ebenso findet die wö-

chentliche Movie-Night großen Anklang. Zu den regelmäßig stattfindenden Ter-

minen gibt es noch zahlreiche Sonderveranstaltungen. 

 

 

[Till Uhde] betritt den Raum. 
19.54 Uhr, 10 Stimmbe-

rechtigte 

  

Neuen Referatsmitgliedern und Teilnehmern die StuKo-Strukturen näher zu-

bringen gestaltet sich recht schwierig. Es wäre daher zu überlegen, am Anfang 

des Semesters hier durch eine kurze Vorstellung einiger StuKoten bei den Bau-

haus.Internationals Informationen an die internationalen Studierenden weiter-

zugeben. 

 

 

[Tobias Kühn] verlässt den Raum. 
20.02 Uhr, 9 Stimmbe-

rechtigte 
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TOP 2  Berichte der Referenten, Delegierten, Beauftragten 

TOP 2.8       Bericht aus dem Planungstreffen zum Tag der Lehre 2019 -> [Till Uhde] 

Es fand ein Workshop zur Erarbeitung der Rahmenbedingungen und Inhalte 

für den Tag der Lehre 2019 statt. Der Tag soll ähnlich dem Tag der Lehre im 

letzten Jahr ablaufen, Überschneidungen sollen vermieden werden.  

Ein Ziel sollte es sein, noch mehr Lehrende für die Veranstaltung zu begeistern 

und darauf hinzuwirken, dass zu diesem Termin parallel keine Lehrveranstal-

tungen stattfinden. 

 

 

[Tobias Kühn] betritt den Raum. 
20.06 Uhr, 10 Stimmbe-

rechtigte 

  

[Dirk] schreibt die Stelle einer studentischen Vertretung zu Organisation des 

Tag der Lehre 2019 aus. 

 

 

Top 2.10         Bericht aus der AG Digitalisierung -> [Till Uhde]  

[Till] berichtet aus dem letzten Treffen der AG Digitalisierung. Ziel der AG war 

die Erarbeitung eines Strategiepapiers für das Hochschulforum. Das Papier 

wurde gesichtet und es wurden Rückmeldungen aus der Runde gegeben. 

Am 17. und 18.01.2019 kommen Peers an die Uni, im Rahmen dieses Pro-

gramms soll mit vielen Uni-Angehörigen aus unterschiedlichen Bereichen ge-

sprochen werden. 

Vom 23. – 26.05.2019 findet in Erfurt das Festival der Digitalisierung statt. Dies 

wird vom Freistaat Thüringen organisiert und bietet Digitalen Studiengängen 

eine Plattform, sich dort zu präsentieren.  

Am 26.05.2019 findet in ganz Thüringen eine Digitalisierungskonferenz statt, 

die vom TMWWDG organisiert wird.  

Die AG Digitalisierung soll auch weiterhin bestehen und in den Arbeitsbereich 

Studium und Lehre erweitert werden. 

 

 

Besuch von Vertretern zum Aus-

tausch mit Universitätsangehörigen 

am 17. U. 18.01.2019 

 

23. – 26.05.2019: Festival der Digi-

talisierung in Erfurt 

26.05.2019 Digitalisierungskonfe-

renz des TMWWDG 

 

TOP 5 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 

TOP 5.1       Informationen  

5.1.1 Bericht von der gemeinsamen StuKo-StuRa-Sitzung 

Es werden immer noch Helfer für die Organisation des Studierendenball ge-

sucht. [Dirk] wird gebeten, entsprechend auszuschreiben. 

 

Ausschreibung für Helfer zur Organi-

sation des Studierendenballs -> 

[Dirk] 
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Aus dem Treffen mit [Oberbürgermeister Kleine] stehen noch einige Aufgaben 

aus, die erledigt werden müssen. 

Die Urabstimmung über das DNT-Ticket soll zeitgleich mit den Fachschaftswah-

len stattfinden. 

5.1.2 Bericht aus dem Präsidiumstreffen am 12.12.2018 

Sprachenzentrum: 

Es gibt eine Arbeitsgemeinschaft zur Entwicklung des Sprachenzentrums, die 

sich bereits seit geraumer Zeit mit diesem Thema beschäftigt. Eine studenti-

sche Vertretung gibt es hier noch nicht, [Dirk] wird gebeten, die Stelle entspre-

chend auszuschreiben. 

Eine weitere Stelle soll mit Hilfe der HfM geschaffen werden. Laut des Präsidi-

ums sind alle Kernmodule abgedeckt. Es soll geprüft werden, ob die Fakultäten 

in die Finanzierung mit eingebunden werden können.  

Seitens des StuKo-Vorstands wurde betont, dass [Fr. Kirchmeyer] mit dem 

Schreiben an das Präsidium bzgl. des Sprachenzentrums nichts zu tun hatte. 

Lehrpreis 

Die Bekanntgabe der Preisträger des Lehrpreis 2019 wird im Rahmen einer fei-

erlichen Senatssitzung am 09. Januar 2019 erfolgen, die Preisvergabe soll am 

Tag der Lehre 2019 am 29. Mai 2019 stattfinden.  

Die Ausrichtung des Lehrpreises soll weiterhin durch den StuKo stattfinden, im 

Januar wird ein Planungstreffen anberaumt werden. Es sollen Richtlinien für 

den Lehrpreis erarbeitet werden. Die Abstimmung sollte über die Evaluations-

bögen der einzelnen Veranstaltungen erfolgen, hier besteht jedoch noch die 

Schwierigkeit, dass viele Kurse nicht evaluiert werden. Die Überarbeitung der 

Evaluationsordnung sollte diesbezüglich Klarheit schaffen. In dieser Arbeits-

gruppe wird ebenfalls eine studentische Vertretung möglich sein, [Dirk] wird 

gebeten die Stelle entsprechend auszuschreiben. 

Das Preisgeld des Lehrpreises soll verringert werden, Ziel ist es, die Wertschät-

zung einer guten Lehre in den Vordergrund zu rücken. 

Erledigung von Aufgaben aus dem 

Treffen mit [OB Kleine] 

Urabstimmung über DNT-Ticket zeit-

gleich mit den Fs-Wahlen der Bau-

haus-Uni 

 

 

AG zur Entwicklung des Sprachen-

zentrums, bislang ohne studentische 

Beteiligung, Ausschreibung der Stelle 

-> [Dirk] 

 

 

 

 

Bekanntgabe der Preisträger des 

Lehrpreises in der Senatssitzung am 

09.01.2019, Preisverleihung zum 

Tag der Lehre 2019 am 29.05.2019 

 

Ausrichtung des Lehrpreis weiterhin 

durch den StuKo 

Ausschreibung einer studentischen 

Vertretung bei der Überarbeitung 

der Evaluationsordnung -> [Dirk] 

 

[Torsten Zern] betritt den Raum. 
20.30 Uhr 

  

Des Weiteren wurden die Vorstände von [Fr. Singer] gebeten, über die Fach-

schaften die Studierenden zu befragen, wie hoch die Teilnahme am Bau-

haus.Semester ist und wie das Format angenommen wird. 

 

 

[Leon Kieweg] betritt den Raum. 
20.34 Uhr, 11 Stimmbe-

rechtigte 
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TOP 2 Berichte der Referenten, Delegierten, Beauftragten 

TOP 2.4       Bericht aus der KTS -> [Torsten Zern]  

[Torsten] berichtet der Runde aus der KTS. 

Die KTS gibt sich eine neue Grundordnung. Diese muss noch abgestimmt wer-

den. Zu diesem Zweck werden Vertreter der KTS im April zu einer StuKo-Sit-

zung vorbeikommen. Ziel ist es, das Votum aller StuRä einzuholen. 

Ansonsten war das Personalvertretungsgesetz in der letzten Zeit ein aktueller 

Punkt bei den Treffen der KTS. Hierzu wurde eine Stellungnahme verfasst. 

Lehrbeauftragte und Lehrkräfte mit besonderem Lehrauftrag haben keine Per-

sonalvertretung an den Thüringer Universitäten, ebenso die HiWis. In Vertre-

tungsangelegenheiten kommt hier die KTS ins Spiel. 

 

 

TOP 2.5        Berichtaus dem BgR -> [Torsten Zern]  

Der StuKo ist Bündnispartner des Bündnis gegen Rechts.  

Am 02. Und am 09. Februar 2019 sollen Nazi-Aufmärsche zum Gedenken der 

Bombardierung Weimars geplant sein. Wenn es zu entsprechenden Gegen-

maßnahmen Neuigkeiten gibt, wird [Torsten] diese an den StuKo weiterleiten. 

Die Landeswissenschaftskonferenz muss sich mit Neuregelung des ThürHG 

neu konstituieren. Es soll ein gemeinsames Gremium aus allen Senaten, Hoch-

schulleitungen und Studierendenvertretungen gebildet werden, bisher war dies 

Teil der Hochschul-Rektorenkonferenz.  

 

 

TOP 5 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 

TOP 5.2       Beschlüsse  

5.2.1 Beschlüsse aus der Vorstandssitzung vom 12.12.2018 

[B 182 - 2018] Wer ist dafür, den Übertrag der Textilwerkstatt i.H.v. 88,76 € aus 

Strg A zu begleichen? 

[B 183 - 2018] Wer ist dafür, den Übertrag für die Reinigungskosten i.H.v. 

101,81 € aus Strg A zu begleichen? 

 

Beschlüsse aus der Vorstandssitzung vom 19.12.2018 

[B 184 - 2018] Wer ist dafür, den Übertrag des Referats Regenbogen i.H.v. 

49,80 € aus Strg A zu begleichen? 

[B 185 - 2018] Wer ist dafür, den Übertrag der Marke.6 i.H.v. 52,66 € aus Strg A 

zu begleichen? 

[B 186 - 2018] Wer ist dafür, den Übertrag des Laden i.H.v. 36,80 € aus Strg A 

zu begleichen? 
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Die Bestätigung der Beschlüsse erfolgt in einem Block: 

 

[Paul Müting] Wer bestätigt die erläuterten Vorstandsbeschlüsse? 

[Bestätigung] ja nein Enthaltung 

11 0 0 

- Bestätigt-  

 

TOP 6  Arbeitsstände 

TOP 6.1          [Dirk] Sitz im Ausschuss Planung und Haushalt ausschreiben 

Wird noch erledigt.  

 

TOP 6.2        [Alle] Helfer für den Studierendenball suchen (korbinian.wild@hfm.uni-weimar.de) 

Dies wird an [Dirk] zur Ausschreibung weitergeleitet.  

 

TOP 7 Termine 

TOP 7.1       Bauhaus-Weihnachtsmarkt am 08.12.2018 - Résumé  

Erfolgte bereits in der vorangegangenen StuKo-Sitzung. TOP ist gestrichen.  

 

TOP 7.2        Gremienwahlen im Sommersemester – Vertretersuche für Wahlvorstand und Wahlausschuss 

Die Ausschreibung wird an [Dirk] weitergeleitet.  

 

TOP 7.3         Vollversammlung 16.01.2019  

[Fr. Singer] hat sich bzgl. der Limona noch nicht zurückgemeldet. Da die Wer-

bung langsam geschaltet werden sollte, einigt man sich darauf, dass die Voll-

versammlung im Audimax beworben werden soll, sollte es eine Zusage für die 

Limona geben, werden die Plakate mittels Zetteln entsprechend abgeändert. 

[Konrad] wird bis Mittwoch nochmals nachfassen. 

Aus der AG Vollversammlung gibt es zum Zeitpunkt keine Neuigkeiten, eine 

Themensammlung erfolgt derzeit über Trello. 
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[Elena Knobloch] verlässt den Raum. 
20.53 Uhr, 10 Stimmbe-

rechtigte 

TOP 8 Sonstiges 

TOP 8.3       Initiativen - Austausch  

Die Nachfragen von [Fr. Lorbeer] zu einzelnen Initiativen haben vereinzelt Irri-

tationen ausgelöst.  

 

 

[Elena Knobloch] betritt den Raum. 
20.55 Uhr, 11 Stimmbe-

rechtigte 

  

Vieles konnte jedoch im Gespräch geklärt werden.   

 

[Alexander Jürs] betritt den Raum. 
20.59 Uhr, 12 Stimmbe-

rechtigte 

TOP x  ggf. nicht öffentlicher Teil 

 

TOP y  nächste Sitzung 

Termin: 21. Januar 2019 

Redeleitung: [Till Uhde] 

Aufgabenprotokoll: [Knut Rothe] 

Verpflegung: [Tobias Kühn] 

Ende der Sitzung: 21.06 Uhr 

 


